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Club nautique Ichtus 
PV de l'assemblée générale extraordinaire du 27 mars 2015 

 
 
Tenue: salle de réunion du bâtiment « ichtus » 
Présidence: Vincent Pickert 
 

1. Appel 
Présents et excusés: S'est fait selon la liste des membres du club à signer ou mettre une 
croix sous « excusé ». Elle sera archivée avec l'original du présent PV. L'on dénombre 50 
membres présents y compris le comité et 34 ont pris la peine de s'excuser. 

2. Nomination des scrutateurs 
Acceptent la fonction : Yannick Droval 

3. Procès-verbal de la dernière AG 
Personne n'en demande la lecture, ne suscite pas de remarques et est adopté avec 
remerciements à ses auteurs. 

4. Rapport des responsables de secteurs 
 
Secteurs nautiques 
Canoës-kayaks et barques à rames (Pauline Girardier, Vincent Pickert et Gérard 
Gremaud) 
En 2014, Vincent est venu renforcer l'équipe et Pauline a quitté Neuchâtel au milieu de 
l'été pour aller enseigner en Suisse allemande. Année calme, entretien et réparation du 
matériel comme d'habitude. Le secteur a acquis une yole Virus (un ou deux rameurs, 
insubmersible, bancs à coulisse, avirons tournants) idéale pour s'initier à l'aviron sportif. 
Pour 2015, les projets sont de développer le secteur « aviron » si l'arrivée de la yole Virus 
suscite de l'intérêt ; de trouver un/e co-responsable pour remplacer Vincent qui se retire 
en juin et de remplacer une partie des kayaks de rivière par des kayaks de mer, mieux 
adaptés au lac. 
 
Planche à voile (Manon Berger) 
En 2014, l’accent a été mis sur le renouvellement du matériel enfants/jeunes (achat de 10 
voiles et 2 flotteurs) ainsi que dans la poursuite du tri de l’ancien matériel. 
Pour 2015, il est prévu de renouveller une partie du matériel adulte (gréements complets) 
et d’organiser des séances d'initiation. 
 
SUP - Stand Up Paddle (Anne-Françoise Rey et Raphaël Perregaux) 
En 2014, Raphaël Perregaux a renforcé l’équipe. 11 flotteurs et 29 pagaies ont été 
achetés pour répondre à la très forte demande dans ce secteur, ce qui a nécessité une 
réorganisation de l’espace de rangement. Nous avons à nouveau participé au WattAir 
Jump. 
Pour 2015, il est prévu d’installer au printemps le nouveau râtelier réglable pour le 
stockage des SUP et planches de baignade. La gestion et l’entretien de tout ce matériel 
constituera l’essentiel du travail de la saison. 
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Voile légère (Laurence Jampen et Lubos Hvozdara) 
En 2014, les dériveurs sont tous plus sortis que l'année précédente. Cette augmentation est 
liée au fait que les bateaux étaient en état de naviguer et la météo propice. 
Au niveau de la flotte, 6 lasers ont été équipés et ont bien navigué (plus de 200 sorties). 
Les catamarans ont bénéficié de réparations et améliorations diverses : le H17 à un 
nouveau trampo et une nouvelle bâche ; le 420 navigue à nouveau grâce au travail de 
réparation de deux membres. Sur le plan des certifications, il y en a eu 20 de niveau 1 et 3 
de niveau 2. Elles ont été rendues possible grâce à Yäelle et Antoine. François a aussi 
accompagné quelques sorties en laser. L'équipe des responsables des bateaux 
fonctionne bien. Merci à eux pour leur travail ! Au niveau matériel, trois caisses pour 
ranger les voiles ont été achetées. Une journée régate a été organisée en fin de saison et 
a bien marché (7 bateaux sur l'eau avec 3 manches). 
Pour 2015, il est prévu d’équiper un 6e laser et de trouver des coques plus étanches que 
celles que nous avons actuellement. Entretien et achats (spi pour le H17…) pour les 
catamarans. Au niveau des certifications niveau 2, Antoine demande du renfort. Christian 
se propose pour faire de temps en temps des sorties laser et/ou cata. Côté projets, il est 
prévu de mettre sur pied une fête du club avec organisation d'une régate les 30-31 mai ; 
organiser une journée régate (éventuellement "old school"), une descente du lac en Laser 
(par sud-ouest depuis Yverdon ou bise depuis Saint-Blaise), voir une traversée de la largeur 
du lac avec apéro-pique-nique de l'autre coté à midi et retour sont aussi imaginés. 
 
Biquille (Catherine Henry) 
La saison 2014 a vu le Biquille sortir 33 fois selon le livre de bord et les demandes pour les 
sorties d’initiation du lundi sont toujours aussi nombreuses. La liste des Amis du Biquille 
compte actuellement 43 membres. Côté travaux, des capuchons d'aération neufs ont 
été installés sur le toit par Manon et Stéphane et le système électrique a été révisé, 
permettant au biquille de passer l’expertise à la mi-septembre. 
Pour 2015, un enrouleur de foc a déjà été installé mi-mars, le gênois est en cours de 
confection et d’autres améliorations seront effectuées (nouvelle girouette, changement 
de la poulie de la drisse, etc.). Il est aussi prévu de passer la coque au Kärcher et de faire 
l'anti-fouling ce printemps. 
 
 
Secteurs infrastructures et équipements 
 
Bateau moteur (Yannick Droval) 
En 2014, en plus de l’entretien usuel il a fallu réparer le moteur. Pour 2015, il est prévu 
d’entretenir et gérer ce bateau qui n’est – pour rappel – pas un bateau de sauvetage ! 
 
Locaux (vacant) 
La conciergerie a été assurée en 2014 par Arthur Chuat. Marcel Schoebi a installé la 
nouvelle station météo acquise par le club. Deux journées ont été nécessaires pour vider 
le galetas. Une bonne partie des vieilles voiles ont pu être données afin d’être converties 
en sacs. Un groupe de travail s’est constitué pour réfléchir au nouveau local, définir les 
besoins, rencontrer les autorités et établir un rapport sur la base des premiers plans 
présentés. Pour 2015, il est prévu de poursuivre les réflexions relatives au nouveau local 
avec la commune et planifier le déménagement en octobre – novembre 2015. 
 
Equipements collectifs (vacant) 
Mise à part un tri du matériel, il y a eu peu d’activités dans ce secteur en 2014 faute de 
responsable. Pour 2015, il est prévu de trouver un/e responsable, poursuivre le tri, identifier 
les besoins et effectuer les achats nécessaires ainsi que le marquage du matériel. 
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Espaces de rangement privés (Alfredo Carrero) 
L’essentiel du travail consiste à gérer les clés. Le local devant être transformé 
complètement, aucun aménagement nouveau n’a été entrepris en 2014. Pour 2015, il 
faudra planifier le stockage sous le futur local et la façon de répartir les armoires au sein 
de la nouvelle structure. 
 
Outillage (Claude Berger) 
Achat de quelques outils pour compléter le matériel existant en 2014 et pour 2015, il est 
prévu de veiller à disposer d’un outilllage en bon état pour satisfaire les besoins du club. 
 
 
Secteurs animation et gestion 
 
Animation (Manon Berger et Patricia Degoumois) 
En 2014, le travail réalisé se résume à l’aide au rangement et au rangement du matériel ; 
donner des conseils quant à l’utilisation du matériel et accueillir et conseiller les nouveaux 
membres. Pour 2015, il est prévu en plus de actions usuelles, de participer à l’amélioration 
de l’information relative à l’utilisation et au rangement du matériel nautique (panneaux 
illustrés, mini-videos). 
 
Groupes externes (Pauline Girardier) 
En 2014, il y a eu 25 demandes de sorties de la part d’écoles, entreprises, clubs et 
associations, dont 8 ont finalement été annulées, faute de moniteurs ou à cause de la 
météo. 17 groupes soit environ 300 participants emmenés sur l’eau, soit 85 heures de 
travail pour 6 monitrices et moniteurs. Pour 2015, il faut trouver quelqu’un qui soit disposé à 
assurer l’administration en tandem avec Patricia Degoumois. 
 
Gestion et administration (Mark Haltmeier) 
Le travail réalisé en 2014 et le temps consacré sont dans la moyenne des années 
précédentes. Pour 2015, Mark serait heureux si quelqu’un serait prêt à reprendre tout ou 
partie du secrétariat (gestion des demandes d’adhésion, correspondance, PV des 
séances du comité, actualisation du site, convocation aux séances d’accueil, etc.). 

5. Rapport du caissier 
Les comptes présentent un bénéfice d'environ 2'300.- pour environ 97'600 de rentrées et 
95'300 de dépenses. L’achat de passablement de matériel dans les secteurs SUP et 
planche à voile, combiné avec des dépenses supérieures à celles de 2013 dans les 
secteurs canoë-kayak et voile ainsi des reports de dépenses de l’année précédente 
expliquent l’augmentation des charges. La fortune du club se monte à env. 99'000 CHF, 
somme qui nous permet de poursuivre sereinement notre politique de modernisation du 
matériel nautique et sera déterminant pour le financement des aménagements 
nécessaires dans le nouveau local (armoires, râteliers pour le stockage des planches sous 
le local, etc.). 

6. Rapport des vérificateurs de comptes 
Après lecture de celui-ci, les comptes sont acceptés par applaudissements. 

7. Propositions du comité 
a) Mise à jour des statuts et règlements : constatant qu’une actualisation était devenue 
nécessaire avec l’objectif de les adapter à la réalité d’aujourd’hui tout en simplifiant et 
clarifiant ce qui pouvait l’être, le comité a élaboré une version qui a été mise en 
consultation auprès des membres. La version soumise au vote tient compte des 
remarques et suggestions reçues. Les nouveaux statuts et règlements sont approuvés tels 
quels à l’unanimité. 



C l u b  n a u t i q u e  I c h t u s   |   P V  A G  o r d i n a i r e  2 7  m a r s  2 0 1 5  p a g e  4/4 

 
b) Budgets 2015 des secteurs : avec 82'250 CHF de dépenses planifiées, le budget est 
équilibré sachant que l’on peut tabler sur env. 90'000 CHF de recettes. 
 
c) Rapport du fonds de solidarité 2014 et proposition pour 2015 : En 2014 le club a soutenu 
le NFT. La proposition du comité de reconduire ce soutien au NFT en 2015 est approuvée. 
 
d) Soutien financier au projet «ARENS VI» de la SSBL : La Société de Sauvetage du Bas-Lac 
souhaite remplacer son unité de sauvetage et le comité propose qu’un montant de 4'000 
CHF soit alloué à ce projet. Deux votes sont organisés, le premier pour le don de 4'000 
CHF : au vote, on obtient 31 pour et 9 contre. Le deuxième concerne le fait d’effectuer un 
don annuel régulier d’env. 1'000 CHF en contrepartie d’un statut de membre collectif (à 
négocier) : au vote on obtient 42 pour. 

8. Propositions individuelles 
Aucune. 

9. Elections du comité 
Le comité actuel est réélu en bloc avec applaudissements. 

10. Nomination des vérificateurs de comptes 
Sont nommés pour 2015, Yannick Droval et Nicolas Droz. Alexander Pickert est élu comme 
suppléant. 
 

11. Divers 
Aucun. 
 
 
 
Séance levée à 21h30. 
 
 
Le teneur du PV: Antoine Berthoud et Mark Haltmeier. 
 
 
Approuvé par le comité. 


